
Valores de SER y ESTAR

1. Como verbos auxiliares
- pasivas

El teatro fue constuido con dinero del Gobierno.
El teatro por fin está reconstruido.

-acción durativa
Están construyendo el teatro.

2. Como verbos predictativos
- ser = existencia, tener lugar

La fiesta es en mi casa.
¿Qué será de María?

- estar = localización
Está en Madrid.

3. Como verbos copulativos
3.1 Usos invariables de verbo ser

- ser + identidad
Ésa es María.

- ser + profesión
Éra médico. Bueno, éra radiólogo.

- ser + origen / nacionalidad
Es ruso. Es de Polonia.

- ser + carácter
Manuel es muy timido.

- ser + posesión
Es mío, pero Luisa cree que es de ella.

- ser + materia
Este anillo es de oro.

- ser + características
Es muy bonito. Gracias.

- ser + clase
Los perros son mamíferos.

- ser + marca
Mi movil es Nokia.



- ser + forma
Mi dormitorio es rectangular.

- ser + color
No, mi coche era verde.

- ser + relaciones personales
Antonio fue mi novio.

- ser + expresión de tiempo
Es lunes es navidad.
¿Ya son las cinco?

- ser + cantidad
Son tres euros.

- ser de + temperaturas
La temperatura es de 10 grados.

- ser + causa / finalidad
Son para ti.

- ser + descripciones que se ven como normales o corrintes
Los árboles son altos (aunque hay árboles que no lo son).

- ser + expresión de lugar cuando el sujeto es un acontecimiento o 
actividad

La bota será el próximo martes por la tarde.
El concierto es en el Palau de la Música Catalana.

= ser se usa cuando lo que se dice el sujeto se expresa mediante:
un sustantivo Antonio es hombre.
un pronombre Tu pluma es ésta.
un adjectivo determinativo Los pecados capitales son siete.
un infinitivo Querer es poder.
la forma de + sustantivo La mesa es de madera.
una expresión es .... que Es muy importante que me hagas el favor.

3.2 Usos invariables de verbo estar
- estar de + profesión temporal

Es médico pero como no encuentra trabajo está de camarero.

- estar + expresión de tiempo
Estamos a jueves.
Estamos en verano.
Estamos a 19 de septiembre.

- estar + precios variables
Las patatas hoy están a tres euros el kilo.



- estar a + temperaturas
El agua está a 10 grados.

= estar se usa para hablar de la situación de un objeto. Situación de un objeto puede ser 
localización (dónde se encuentra un objeto) y también estado (cómo se encuentra un 
objeto)

- es el verbo de lo temporal, circumstancial y de lo ocasional
Hoy el cielo es más azul que ayer.

- atribuje al sujeto en estado transitorio y pasajero
María está guapa.

- com la preposición de expresa sitaciones transitorias o 
provisionales

Esta de luto.
Esta de viaje.

- en expresiones de lugar, cuando el sujeto no es un a contecimiento
o actividad

La orquesta está en el Palau de la música.


